

Association familiale des Pasquasy

Numéro 7

Janvier 2000

BILAN D'UNE ASSO- CIATION ET D'UN EVENEMENT MEMO- RABLE

A la fin de notre mémorable réunion du 17 octobre dernier, 77 d'entre-nous ont bien voulu répondre au questionnaire qu'avait préparé notre comité. Ce questionnaire avait pour but de faire le bilan des activités de notre association familiale à l'issue de ce que nous pourrions appeler la première phase de la vie de ladite association. Il s'agit des trois ans et quelques mois allant de sa naissance, en juillet 1996, au grand rassemblement familial d'octobre 1999 nous ayant donné l'occasion de fêter ensemble le 300ème anniversaire de la forme actuelle de notre patronyme.

L'évaluation demandée portait sur l'association elle-même et sur ses réalisations : son bulletin, *Le Livre des Pasquasy*, la journée anniversaire. Elle vous interrogeait aussi sur l'avenir. Nous nous faisons un devoir et un plaisir de vous en présenter les résultats.

L'association familiale.

96 % des répondants apprécient son existence, une très large majorité (68/74) émettant un avis plus que positif. Même taux de réponses positives pour l'appréciation des deux objectifs de l'association, à savoir la connaissance de l'histoire familiale et la création des liens entre ses membres. Les avis concernant ce dernier souhait sont toutefois un peu plus nuancés. Parmi ces mêmes

Le Comité présente
à tous les membres
et à leur famille
ses meilleurs vœux
pour cette nouvelle
année 2000.

répondants, 44 déclarent être membres de l'association et 52 (huit de plus !) expriment leur volonté d'être membre à l'avenir (n'oubliez-pas votre cotisation ...!)

Le bulletin.

22 % des courageux ayant répondu à notre enquête déclarent ne pas recevoir notre bulletin, certains d'entre eux signalant qu'ils en font la lecture, profitant sans doute de l'exemplaire d'un proche. 58 d'entre nous donnent leur appréciation sur ledit bulletin : 4 avis sont négatifs, 15 positifs, 39 très positifs. Elément important : 35 volontaires sont prêts à apporter leur collaboration. Saisissons d'emblée cette opportunité pour les inviter instamment à se manifester auprès de notre secrétariat (M et A Simon-Pasquasy, rue Mont-Hérie, 29, 7903 Blicquy), par exemple en envoyant un petit

mot pour développer leur avis sur ce que nous avons fait et sur nos activités futures ou encore pour nous conter l'une ou l'autre choses relatives aux Pasquasy que vous connaissez ou que vous avez connus.

Le livre des Pasquasy.

20 % des répondants ne le possèdent pas. Trois possesseurs du livre ne l'ont pas lu du tout, mais deux d'entre eux se déclarent quand même heureux de le posséder. 59 d'entre nous, soit 77 % de ceux qui ont rempli le formulaire d'évaluation, déclarent avoir lu *Le Livre des Pasquasy*, en tout (56%) ou en partie (44%). Sur ces mêmes 59 lecteurs, 45 (76%) l'ont "énormément" (cote maximale) apprécié, 10 l'ont apprécié (cote 2), 4 l'ont relativement peu apprécié (cote 1 ; aucune cote 0).

La journée du 17 octobre.

Notre grande assemblée familiale fut incontestablement un succès : 96% des 77 participants ayant répondu à l'enquête donne une appréciation globale positive (18/77)ou, beaucoup plus souvent, très positive (56/77). Le programme et les lieux reçoivent pratiquement la même cotation. L'enthousiasme est sensiblement plus mesuré quand il s'agit d'apprécier le repas : 26% ne sont pas satisfaits (cote 0 et 1) et le jugement "très bon" (cote 3) n'est exprimé que par 38% des évaluateurs. Le film est unanimement apprécié : 71 participants le jugent très bon, l'un d'eux exprimant son enthousiasme en inventant une cote "4". Enfin, quel-

2

ques-uns d'entre nous (21%) regrettent que la journée n'ait pas suffisamment favorisé les contacts entre les participants; cette remarque est importante puisqu'un des objectifs de notre association est précisément celui-là.

L'avenir.

La plupart d'entre nous souhaitent le maintien de l'association (§§ avis "très" favorables et 2 favorables, sur 72 exprimés), le maintien du bulletin (62 avis très favorables), et l'organisation d'autres journées familiales (57 avis très favorables). Vingt cousines et cousins se déclarent prêts à s'impliquer, d'avance merci. Relevons enfin quelques suggestions "repas plus simple mais recherche de formules favorisant davantage les échanges", "promenade pédestre", "un ' truc plus jeune", "présenter les membres de façon plus précise", "promouvoir l'entraide".

Conclusions.

Le Comité remercie vivement ces courageux qui ont bien voulu exprimer leur avis. Sur base de ce bilan positif, il est bien décidé, avec l'aide de tous, de maintenir l'existence de l'Association familiale des Pasquasy. Il s'engage à continuer la publication de notre bulletin dans lequel nous souhaiterions retrouver davantage les uns et les autres : faites nous part des événements familiaux, prenez la plume pour l'un ou l'autre article, émettez vos suggestions. Il mobilise nos imaginations pour se donner rendez-vous, par exemple en 2001, à l'occasion d'une activité de moins grande ampleur mais qui se voudrait la plus conviviale possible. En attendant, et grâce au talent du cousin Jacques, il vous convie à revoir sur votre petit écran *Le Berceau des Pasquasy* et à découvrir le reportage sur *La Journée des Pasquasy* qui nous permettra non seulement d'évoquer notre grand rassemblement " du 300ème) mais encore de mieux

Association familiale des Pasquasy

nous connaître en redécouvrant nos visages.

NOUVELLE HISTOIRE DE GROS SOUS.

Notre grande fête familiale n'aurait pu être sans vous : sans vos encouragements, sans votre présence, sans vos deniers... !

Sachez que la facture globale s'élève à 144.985 frs, à savoir :

Frais de photocopie du livret : 2.325 Frs

Location des locaux : 12.500 frs

Repas et boissons : 130.160 frs.

Nous avons la tristesse de vous annoncer le décès d'un membre de l'association :
Léon PASQUASY
nous a quitté, inopinément, le 20.11.1999 à l'âge de 69 ans.

A son épouse, à son fils et à ses petites-filles nous présentons nos plus sincères condoléances.

On "en" parle

Plusieurs périodiques ont fait écho de notre grand rassemblement du 17 octobre dernier.

Nous nous faisons un plaisir de reproduire dans ce bulletin :

1) *Un bref compte-rendu de l'événement paru dans Le Canard de Ferrières, périodique mensuel local, n° 488, novembre 1999. Son auteur annonce qu'il reviendra sur le sujet. Nous ferons tout pour vous en faire part.*

2) *L'article, illustré par une excellente photo, publié dans le quotidien L'Avenir du Luxembourg, du mercredi 20 octobre 1999 (p.23)*

3) *Un texte de trois pages - extrait du dernier numéro (décembre 1999, n°272, pp. 31 à 33) du bulletin trimestriel d'histoire et d'archéologie publié par le Cercle historique Terre de Durbuy (dont le siège est à Wéris).*

UNE FAMILLE DE LA TERRE DE DURBUY FETE LE 300e ANNIVERSAIRE DE SON NOM

Pour fêter les 300 ans de la forme actuelle de leur patronyme, l'Association familiale des Pasquasy organisait, le dimanche 17 octobre dernier, un grand rassemblement des membres de la famille. Originaires de la Terre de Durbuy, les Pasquasy avaient choisi de vivre l'événement dans le pays de leurs ancêtres. La journée débutait ainsi par une eucharistie célébrée dans la vénérable église de Wéris, en cette paroisse où l'un des leurs fut chapelain au début du XVIIIe siècle. Les Pasquasy et leurs proches faisaient ensuite mouvement, en colonne, vers Ferrières. Ils traversaient ainsi les lieux où vécurent leurs ancêtres aux XVII, XVIII et XIXe siècles, avant de se donner rendez-vous au collège Saint-Roch, que fréquentèrent plusieurs de leurs aîeux. Ils s'y retrouvaient à quelque cent cinquante pour de joyeuses agapes.

Le Livre des Pasquasy⁽⁶⁾ retrace l'histoire de cette famille du terroir. C'est dans trois actes de la cour de justice d'Ozo, datés des 23 juin, 27 juin et 25 août 1699, que nous trouvons pour les premières fois le vocable *Pasquasy* pour désigner un membre de la famille. Ces actes sont relatifs au titre d'ordination de *Jean-Christian Pasquasy, fils de Jean Pasquet et Marie Goffinet, conjoints résidant à Ozo*. Devenu prêtre, Jean-Christian sera vicaire à Erezée puis chapelain à Fanzel (à l'époque, dans la paroisse de Wéris), où il est décédé en 1753. Son neveu, Jean-François Pasquasy, se destina également au sacerdoce, et gardera la forme latine du nom qui sera progressivement utilisée pour tous les membres de la famille dont nous retracerons brièvement l'histoire.

Tous les Pasquasy d'aujourd'hui sont issus de Jean Pasquet (I), cité à Ozo dès 1640, et probablement né de Pasquet d'Ozo, dit *Le grand fils*, cité dès 1611. Du mariage de Jean Pasquet et de Marguerite Colla, également originaire d'Ozo, naquit vers 1645 un second Jean Pasquet (II). Lui-même épouse, vers 1670, Marie Goffinet, du même lieu. Deux fils nous sont connus nés de leur mariage. L'un d'eux, Jean-Christian est ce prêtre cité plus haut. Son frère, François Pasquet alias Pasquasy (III), épousera Catherine Parfonry et ira s'installer à Fermeine (Izier) où il est encore mentionné en 1740. Il a plus de nonante ans quand il meurt chez son fils Jean-François, curé de Milmort, en 1763. Son autre fils, Servais (IV), dont descendent tous les Pasquasy d'aujourd'hui, s'unira en 1730 à Marie-Françoise Germain, fille de Jean, échevin de la cour de justice d'Izier, et de Marie Sépal. Exploitant la « cense du curé », à Wéris, puis la ferme Gillard, à My, Servais Pasquasy est décédé en ce lieu en février 1782.

Des époux Pasquasy-Germain naîtront neuf enfants, entre 1731 et 1751.

L'un d'eux, (Jean)-François (V), né à Izier en 1740, est le futur de ce que nous appellerons « la première tige ». Il se fixera à Ferrières où il exploitera successivement la ferme de Ferot puis celle de La House. Il y est décédé en 1816. D'un premier mariage avec Catherine Warzée naîtra notamment Henri (VI), auteur d'une première branche, dite « de Vieuvville ». Cette branche comptera parmi ses membres René Pasquasy (1911-1982), professeur à l'université de Liège et dernier bourgmestre de Xhoris. De la même Catherine Warzée naîtront encore Lambert (VIIbis) et Urbain (Viter) dont sont issues une deuxième et une



PERIODIQUE MENSUEL

45^e année

N° 488 - NOVEMBRE 1999

troisième branches dignement représentées aujourd'hui dans l'Association familiale. François Pasquasy s'unira en secondes noces à Marie-Catherine Briamont qui donnera le jour en 1793 à (Jean)-Servais (Viquater), auteur de la quatrième branche, et à Jean-Etienne (VI quinquies). Ce dernier, né en 1799, est l'auteur de la cinquième branche, dite « de Ferrières », également bien présente aujourd'hui.

Un autre fils de Servais Pasquasy quittera la région de Ferrières et donnera naissance à « la seconde tige » de la famille. Il s'agit de (François)-Xavier (Vbis), né et baptisé à Wéris en 1751. Son parrain est le curé de l'endroit, Guillaume-André de Lacroix, dont une croix de pierre fait mémoire à l'entrée de l'église locale. De ce Xavier Pasquasy et de Marie-Joseph Lerule, de My, sont issues trois autres branches. La première, dite « de La Roche » est née de Louis (VI) et de ses deux mariages avec M.-T. Guissart et M.-M. Racot ; elle est encore bien vivante de nos jours dans la belle province de Luxembourg où les Supermarchés Pasquasy sont bien connus. La deuxième, est issue de (François)-Xavier (Vbis) qui compte le peintre verviétois Emile Pasquasy (1902-1966) parmi ses descendants. La troisième branche, dite « flamande » vient de Jean-Antoine Pasquasy (Viter) et de Marie Gertrude Gubbels ; c'est à cette branche qu'appartient l'abbé Jozef Pasquasy, qui fut le premier curé de la paroisse Sainte-Catherine à Hasselt. Il a fêté cette année soixante ans de prêtrise et célébrait l'Eucharistie à Wéris ce 17 octobre 1999.

(*) Rédigé par François Pasquasy, auteur de ces lignes, et publié en 1998 par l'Association familiale. Ce livre, de 610 pages, fut tiré en 100 exemplaires essentiellement réservés aux souscripteurs. Nous y trouvons la description du blason familial : *d'azur, au pic de houilleur en bande, une plume brochant en barre et un calice en pointe, le tout d'argent.*

Un 300^{ème} anniversaire

Le 17 octobre, les Pasquasy ont fêté le 300^{ème} anniversaire de leur nom : 1699 - 1999.

Au départ de Wéris où ils ont entendu la messe, ils ont traversé le pays qui est le nôtre*, par Ozo, berceau des Pasquet devenus Pasquasy, ils ont atteint Saint-Roch, lieu de leur repas.

Le Canard reviendra ultérieurement sur ce sujet pour s'intéresser plus spécialement à la branche dite "de Ferrières". Sa présence y est attestée pendant plus de deux siècles.

DURBUY • Rassemblement

Des Pasquasy depuis 300 ans

Pour fêter les 300 ans de leur patronyme, l'association familiale des Pasquasy a organisé un rassemblement des membres de la famille.

AFIN de fêter le 300^e anniversaire de leur nom de famille de la manière la plus conviviale, l'association familiale des Pasquasy avait décidé de réunir ses membres dimanche dernier à Wéris, pour une messe, puis à Ferrrières, pour un repas convivial.

Cette association, qui a pour objectif de faire connaître l'histoire des Pasquasy et de créer des liens entre les différents membres de celle-ci, a été créée par le père de celle-ci, pas hasard !

En effet c'est dans cette paroisse qu'un des ancêtres, Jean-Christian Pasquet, appelé par la suite Pasquasy, a exercé la profession de prêtre avant de devenir vicaire à Erzéed et ensuite chapelain à Fanzel.

Après la célébration, les membres de la famille ont quitté Wéris habillés jadis par leurs ancêtres avant de se donner rendez-vous au collège Saint-Roch, dernière étape de leur promenade.

Un film d'une vingtaine de minutes a été projeté aux différents membres. En première partie, celui-ci faisait découvrir les lieux où les premières générations de la famille ont vu le jour ; une brève évocation des dif-

férentes branches de l'arbre généalogique constituait le sujet de la seconde partie.

En plus de cela, un reportage retraçant cette journée de retrouvailles leur a également été présen-

té.

A noter que celui-ci sera disponible pour les membres de l'Association au début de l'année prochaine.

C. P.

Informations, renseignements, coordonnées, commentaires, nos lettres, nos bureaux, consultez les différentes catégories de véhicules à roues. Le régime des permis, les cotés d'intervention en milieu urbain sur le site FIBUA (pour + figur

AU STOCK
ZONING DE BIRON - CINE
Prix TVA c. jusqu'au 30 octobre 1999
au lieu de 1.299,00 €
Fourni avec les dimanches et les lundis

Bleu indigo, col brun,
4 poches, doublé. 1.899€

Bergshen
**ils sont
fous !!**

Super offre avec Bergshen
**Bottines enfants
et ados (ou dames)**
plein cuir nubuck brun
semelles crantées élastomer
doublures absorbantes

Pointures de 27 à 35
1.999€ **1.299€**
Pointures de 36 à 41
2.199€ **1.399€**

Pas de réservation, ni prix, ni renseignements.